

〒190-0033 立川市一番町5-8-5  
TEL 042-531-3821  
FAX 042-531-6058



令和4年9月1日  
立川市立松中小学校  
校長 佐藤 邦彦  
校報 令和4年7号  
学校創立 昭和46年

## 充実した2学期に向けて

長かった夏休みが終わり、学校には元気な子どもたちの声が戻ってきました。

この夏は、記録的な猛暑、大雨による災害、農作物の影響等心が痛む出来事が続きました。松中小学校の児童が、大きな事故や怪我の報告もなく2学期を迎えることができたことに保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。

♪「やさしく」多様性を認め、協働していく力  
の育成に向けて♪

2022年8月10日、ついにアメリカメジャーリーグ エンジェルスの大谷翔平選手が野球の神様であるベーブ・ルースが1918年に成し遂げて以来の「2桁勝利&2桁本塁打」を達成し、それを超える内容で二刀流を貫き、野球を楽しむ姿を見せてくれています。なぜ、大谷選手は選手や観客から好かれるのでしょうか。

- ・四球を選んだ際、バットを投げないどころか肘当てを折りたたんでバットボーイに渡す。
- ・ベンチで食べているひまわりの種を多くの選手が地面に捨てるがコップに捨てる。
- ・ブルペンから飛んだごみを拾う
- ・審判への紳士的な対応。
- ・チームメイトや相手選手を敬う。

自分の結果にこだわる世界ですが、そこで戦うために周りの人への感謝が大切であるということを自覚し実践しています。

2018年全国高校野球選手権大会では、試合中に敵と味方の境界を超えた友情の“アシストプレー”が多くの方に感動を与えました。

北照対沖学園戦では、北照の四番で左翼を守っていた選手にアクシデントが発生。沖学園の先頭打者が放った左中間への打球（二塁打）を処理した際、両足がつってその場にダウン。ここで沖学園の三塁コーチャーはコールドスプレーを持って駆けつけ、2人の控え選手が飲料を持って“現場”に急行。倒れた北照選手に差し出して一息つかせ、思いやりの行動に甲子園からは大きな拍手が沸きました。

大阪桐蔭対沖学園では、沖学園の選手が中前打で出塁した。ところが、一塁到達直後に左足ふくらはぎがつるアクシデント。近くだった大阪桐蔭一塁コーチャーは氷のう、1人の控え選手は飲料水を

校長 佐藤 邦彦

持つて、すぐさまベンチから飛び出し応急処置を行いました。

どちらの学校の選手もベンチからの指示ではなく、自発的だったというところに胸が熱くなったことを思い出しました。今では、当たり前のように行動、対応できるようになっていることが素晴らしいと感じています。

私たちは、フェアプレーやスポーツmanshipという言葉をよく耳にします。しかし、前者については、正々堂々と勝負をする、故意に反則をしない、後者については、スポーツを行う人間としてもつべきフェアな精神といったように漠然とした感じでしか理解されていないのが現実であるように思えます。

なぜ、スポーツは感動するのでしょうか。それは鍛錬された演技、パフォーマンスの見事さが第一ですが、その基盤にはスポーツのもつ公平さがあると思います。努力がきちんと表れること、たとえ勝ち負けがあってもそれはフェアであることがあって、観ている人の心に届くでしょう。したがって、観ている人にもフェアプレーが必要です。自分が応援する人やチームだけでなく相手の素晴らしいプレーに対しても拍手を送る姿は、大会や試合が成功するにはなくてはならない一要素です。

☆フェアプレー 7か条

- |           |            |
|-----------|------------|
| 1 約束を守ろう  | 2 感謝しよう    |
| 3 全力を尽くそう | 4 挑戦しよう    |
| 5 仲間を信じよう | 6 思いやりをもとう |
| 7 楽しもう    | (日本体育協会より) |

学校での様々な行事やクラスでの取組、生活の中での「努力・協力・全力」は、「フェアプレー精神」につながります。たとえば、「ルールを守る、対戦相手を尊重する、全力を尽くす、勝ってもおごらず負けてもふてくされない、などの行動ができる」とです。そして、「フェアプレー精神」は、「自分で考え、どう行動すべきか問い合わせ、正しいと判断したことを行うこと、自分の意志で決められること」です。スポーツだけでなく普段の生活においても表現されます。学校生活全体で、フェアプレーが行き渡るよう、指導・支援を重ねていきたいと思います。

2学期もよろしくお願いします。

## 【9月の予定】

日	曜	行事予定等
1	木	始業式 給食始
2	金	計測（5・6年）
3	土	
4	日	
5	月	学校朝会 計測（4年・まつのみ） 委員会活動⑤
6	火	たてわり班長会議（中休み）計測（3年） 立川DICE出前授業（5年）1・2校時
7	水	安全指導 計測（2年）
8	木	立川シビックプライド（5年立川市民科） キラリ指導開始 計測（1年） 救命救急講習（6年）34校（立川市民科） まつのみ宿泊学習
9	金	まつのみ宿泊学習
10	土	
11	日	
12	月	学校朝会 クラブ活動⑤
13	火	避難訓練（中休み）
14	水	
15	木	いじめみのがさあずディ
16	金	運動会係児童打合わせ①
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	たてわり班遊び（昼休み掃除なし）
21	水	体育朝会（ラジオ体操） 食育（6年）34校時 まつなか塾⑦（4年）
22	木	弁護士によるいじめ防止授業（5年） 3・4校時
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	運動会全校練習① クラブ活動⑥
27	火	
28	水	児童集会 まつなか塾⑧（3年）
29	木	
30	金	

## 8月の学校より

### 放課後子ども教室

夏休み中のべ702人の利用がありました。30日（火）には、ステージ発表が開かれました。練習を積み重ねた24人の児童がダンスを披露しました。



最後の曲は「新時代」

### 新型コロナウイルス感染症に気を付けて元気に過ごそう

#### ○登校前の健康観察

- ・毎日、登校前に体温を測り、体調の確認をしましょう。
- ・のどの痛みや、せき、発熱、頭痛など具合の悪い時には、登校は控えてください。

#### ○こまめに喚起

- ・教室や体育館などでは、こまめに空気の入れ替えを行います。

#### ○手洗い・消毒

- ・学校に来たとき、学校や外出先から家に帰ったとき、食事の前などに石けんで手を洗いましょう。

#### ○マスク着用について

- ・暑い日には熱中症になる危険が高まります。周りの人と離れて、マスクを外しましょう。

#### マスクをする場面（例）

人が集まって声を出すと場面

人が集まる場所を利用するとき

#### マスクを外す場面（例）

体育の授業中

野外で、周りの人と離れているとき

屋内で人と会話せず読書をするとき



ひまわりのイメージは、元気、ポジティブな感じです。ひまわりのようぐんぐん自分の良いところを成長させよう。

### 講師紹介（図工）

1学期より病休でお休みしている神地 喜子主任教諭ですが、引き続き2学期いっぱいお休みします。新しく講師として松澤 洋子教諭が4・5・6年の図工を行います。2・3年生の図工については担任が行います。よろしくお願ひいたします。